

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

IEEQ “LEE CARTILLA” A MUNICIPIOS

Por Aimée Pacheco

Los servidores que incurran en conductas violatorias a la Ley General en Materia de Delitos Electorales podrían tener sanciones que van de 200 a 400 días de multa y prisión de dos a nueve años, advirtió el coordinador Jurídico del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Juan Rivera Hernández, ante funcionarios municipales, durante una plática impartida por ese órgano para prevenir dichas situaciones. Durante la plática que tuvo por objetivo prevenir conductas violatorias de la normatividad en materia electoral, explicó que estas conductas están establecidas en dicha ley, la cual fue publicada el 23 de mayo del presente año. Entre las conductas sancionadas se encuentran el hecho de votar más de una vez en la misma elección, hacer proselitismo entre los electores el día de la jornada ya sea en las casillas o en la zona donde los ciudadanos están formados para votar; el obstaculizar el desarrollo normal de las votaciones, el escrutinio y cómputo; así como obstruir el adecuado ejercicio de las tareas de los funcionarios electorales. También se consideran conductas violatorias el introducir o sustraer de las urnas ilícitamente una o más boletas electorales, o bien, introducir más boletas, o boletas falsas; obtener o solicitar declaración firmada del elector acerca de su intención o el sentido de su voto, entre otras. Las penas aumentan hasta el doble cuando se ejerza violencia contra los funcionarios electorales. La presidenta del Consejo General del IEEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, recordó que el proceso electoral comienza el 1 de octubre, y celebró el interés de la autoridad municipal en estos temas, además de refrendar el interés del organismo electoral de mantener comunicación constante con los funcionarios de la administración pública. Consejeros y funcionarios del Instituto impartieron una plática a los servidores públicos del municipio de Querétaro los temas, en un evento realizado en el auditorio del Centro Cívico, donde Elías Calles insistió en la importancia de conocer cuáles son las conductas que pudieran constituir un ilícito en materia electoral. Al respecto, la titular del Organismo Municipal de Responsabilidades Administrativas, Berenice Sánchez Rubio, agradeció a los funcionarios electorales la respuesta a la invitación formulada por la autoridad municipal, ya que permitió conocer las recientes reformas en materia político-electoral, así como las obligaciones derivadas de las mismas. Señaló la relevancia de no esperar a que el servidor público se equivoque, en muchas ocasiones por desconocimiento, por lo que se debe facilitar información para evitar incurrir en algún tipo de responsabilidad administrativa o penal. El Consejero electoral Jesús Uribe Cabrera expuso las diversas prohibiciones a las que están sujetos los partidos, candidatos, ciudadanos, autoridades y servidores públicos, notarios públicos, extranjeros, ministros de culto y personas morales. (**Diario de Querétaro 1-A**)

<http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3544098.htm>

LAS REFORMAS EN MATERIA POLÍTICO-ELECTORAL DARÁN MAYOR TRANSPARENCIA Y CERTEZA

Por Noticias

Las recientes reformas político-electorales darán mayor transparencia y certeza a los procesos democráticos, señaló el consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Alfredo Flores Ríos, en el municipio de Jalpan de Serra. El Presidente de la Comisión de Organización Electoral dictó la conferencia ‘Las nuevas reglas del juego democrático’ en el Museo Histórico de la Sierra Gorda, a invitación de los medios de comunicación Voz de la Sierra, Mensajero de la Sierra Gorda, La Versión, El Regional y Canal Super 9. En su intervención, el consejero destacó la importancia de que los partidos políticos, los aspirantes a alguna candidatura, los medios de comunicación y ciudadanos en general, conozcan la normatividad vigente para el proceso electoral, que inicia en el estado de Querétaro el 1 de octubre del presente año. De manera particular, se refirió al impacto de las reformas en los organismos públicos locales electorales, las

DOMINGO 21 DE SEPTIEMBRE DE 2014

candidaturas independientes, la paridad de género, la reelección, la casilla única y las causales para la nulidad de la elección. A nombre de los convocantes, María Guadalupe García Monroy, Directora del semanario El Regional, agradeció al consejero su participación y expresó el interés de los medios de conocer las nuevas reglas para cumplir con su labor informativa. Por otra parte, Benjamín Álvarez Esteban, Director del semanario Voz de la Sierra, dijo que la conferencia permitió profundizar en el conocimiento y análisis de las nuevas reglas, por lo que es responsabilidad de todos consolidar la cultura democrática. Acompañaron al consejero en el presidium, el Director del semanario La Versión, Iber Silva Hernández, y Director del semanario Mensajero de la Sierra Gorda, Víctor Manuel Sánchez Bandala, quien fungió como moderador. De igual forma, se contó con la presencia en el evento de autoridades, representantes de partidos políticos y medios de comunicación, académicos, ciudadanos y público interesado. (**Noticias 6-A**)

ME BLOQUEAN, ACUSA AGUILAR

Por Aimée Pacheco

El diputado federal Marcos Aguilar, anticipó que en su próximo informe de actividades no tendrá consideraciones distintas a las del ejercicio pasado, pues considera que actuó apegado a derecho y así continuará, a pesar de la “amonestación pública” que realizó en su contra el IEEQ, ante acusaciones por supuestos actos anticipados de precampaña. Consideró que quienes han obstaculizado su trabajo legislativo revelan animadversión e inclusive envidia a su proyecto y hacia su persona. “Haré mi informe con apego a la ley, percibo animadversión a mi proyecto y a mi persona, y eso supongo que deriva de aquellos que sentados en el poder, y cuya envidia los gobierna, buscan a como dé lugar entorpecer el trabajo de quienes están dando resultados a favor de Querétaro y a favor de México”, expresó. Confió en que la segunda apelación que interpuso en el TSJ contra la amonestación que ratificó contra él el IEEQ, le favorezca, a fin de dar por concluido el asunto, pues de otro modo, dijo que acudirá a todas las instancias que sean necesarias. Recordó que en la primera amonestación él apeló en el TSJ, donde la resolución ordenó al IEQ que revocará la resolución, y como no fue claro el contenido en cuanto a la palabra insubsistente pidió que la sala, a nivel federal determinara si este concepto era viable. “Ellos dijeron: se revoca y se revoca todo y que emitan una nueva resolución. El IEQ emite una nueva resolución donde nuevamente me sanciona y contra esa acabo de presentar una apelación, y hoy está en manos de los magistrados del Tribunal Superior de Justicia”. Tras considerar que los magistrados se han conducido con apego a la Ley Electoral dijo que tiene confianza en que revocarán la decisión del IEEQ, pues acusó que se trata de una determinación por consigna, injusta y parcial, y que el proceso podría extenderse hasta que la justicia se imponga”. “Si favorece a mis intereses ahí termina, si no, me iría al siguiente nivel. Usaré todos los medios de defensa para respaldar mi proyecto legislativo”, dijo. (**Diario de Querétaro 8-A**)

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Señaló como positivas las recientes reformas político-electorales el consejero en el municipio de Jalpan de Serra del IEEQ, Alfredo Flores Ríos, piensa que darán mayor transparencia y certeza a los procesos democráticos. Destacó la importancia de que los partidos políticos, los aspirantes a alguna candidatura, los medios de comunicación y ciudadanos en general, conozcan la normatividad vigente para el proceso electoral que inicia en el estado de Querétaro el 1 de octubre del presente año. (**El Universal Querétaro 2-A**)

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

A 9 días de que el IEEQ inicie el proceso electoral 2014-2015, hay muchas dudas sobre los lineamientos bajo los que éste se conformará. Además, corre fuerte la versión de que se ha decidido desde ahora, quién presidirá el IEEQ: el actual director ejecutivo de Educación Cívica de ese mismo organismo, Luis Octavio

Vado Grajales. Se integrarán también Jesús Uribe, José Enrique Rivera y Carlos Rubén Eguiarte. Nadie sabe cuáles fueron los criterios para evaluar el currículo de los concursantes, tampoco el usado para calificar el ensayo presencial. Nunca se expusieron al público los exámenes que contestaron los concursantes. Casi casi, es un acto de fe. (**a.m.** 1-A)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

ENRIQUE GONZÁLEZ, NUEVO DIRIGENTE DE FENASEM-QRO

El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, tomó protesta a Enrique González como nuevo dirigente del Comité Directivo Estatal de la Federación Nacional de Abogados al Servicio de México, en relevo de Roberto Loyola. Salinas Muñoz, dijo que los queretanos deben seguir siendo “audaces radicales sociales”, como lo ha demostrado ser el Gobernador José Calzada, quien transformó la entidad luego de 12 años de gobiernos ausentes. (**Diario de Querétaro** 3-A. Sin mención del Gobernador José Calzada, en **Noticias** 1-A y **a.m.** 5-A)

EMPUJEN REFORMAS: RLV

Durante la toma de protesta de Enrique González como nuevo presidente de la Federación Nacional de Abogados al Servicio de México en el Estado, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, urgió a su gremio, el de los abogados, a empujar y afianzar las grandes reformas llevadas a cabo bajo la actual presidencia de la república. (**Diario de Querétaro** 1-A y **El Universal Querétaro** 3-A. Con mención del Gobernador, en **Plaza de Armas** 1 y 4)

CONTRIBUIRÁ FENASEM AL TRIUNFO ELECTORAL DEL 2015: GONZÁLEZ

Ante el presidente de la FENASEM, José Elías Romero, Enrique González tomó posesión del cargo de presidente del organismo en Querétaro. González sucede en el cargo al presidente municipal Roberto Loyola. Expresó que el tricolor capitalizará y aprovechará otra vez la experiencia, capacidad y compromiso social de la militancia, valores que, dijo, tienen el Gobernador José Calzada, quien afirmó, ha demostrado que sabe gobernar sin distingo, y el edil de Querétaro Roberto Loyola. (**Plaza de Armas** 3)

NIEGA TONATIUH ROMPIMIENTO DEL PRI EN EL PAN

El Presidente del PRI, Tonatiuh Salinas, explicó que en Querétaro el PRI mantendrá una relación institucional con el PAN a pesar de que a nivel federal este instituto político anunciara un rompimiento con el gobierno federal y el análisis de su relación con el PRI tras acusarlos de una campaña de desprestigio contra AN y sus gobernadores. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 3-A y **a.m.** 2-A)

CNOP TRAERÍA A CÉSAR CAMACHO

Se prevé la visita del presidente nacional del PRI, César Camacho, a la clausura de la asamblea de la Juventud Popular de la CNOP a realizarse en el QCC el próximo fin de semana, informó Juan José Ruiz, secretario general de la Confederación. (**Diario de Querétaro** 3-A)

QUERÉTARO SERÁ SEDE DE LA ASAMBLEA NACIONAL DE LA JUVENTUD POPULAR

El líder estatal de la CNOP en Querétaro, Juan José Ruiz Rodríguez, anunció que este próximo fin de semana, Querétaro será sede de la Asamblea Nacional de la Juventud Popular. El evento dijo, se llevará a cabo del 26 al 28 de septiembre en el Centro de Congresos. (**Noticias** 3-A y **a.m.** 2-A)

REALIZA CNOP CRUZADA NACIONAL PARA CAPACITAR A SUS MILITANTES

La CNOP del Revolucionario Institucional ha iniciado una cruzada permanente en el país de capacitación a sus miembros para alcanzar los niveles de profesionalización que requiere la política, así lo anunció el Secretario Ejecutivo del sector, Arturo Ugalde Meneses, quien asistió a la toma de posesión de Enrique González como presidente en Querétaro de la Federación Nacional de Abogados al Servicio de México, en el Teatro de la Ciudad. **(Plaza de Armas 3)**

BURGOS SE DESCARTA EN EL COMITÉ DE NOTABLES

El senador Enrique Burgos García se descartó como uno de los “notables” que podrían integrar el Comité de Postulación de Candidatos que van a tener a cargo la selección de los mejores perfiles del PRI en Querétaro para el 2015. **(Diario de Querétaro 4-A, Noticias 3-A, Plaza de Armas 4 y a.m. 2-A)**

SI HABLO “ME METO EN PROBLEMAS”, CONFIESA EDIL

El presidente municipal de Jalpan, Saúl Trejo Altamirano asegura que el PRI conservará este municipio serrano en las elecciones del próximo año, y que él se deslinda de influir sobre las candidaturas. Dijo que ganará el que esté más cercano a la gente; “el ejemplo, añade, es nuestro Gobernador, que tiene muy buen nivel de aceptación con la gente por el trabajo que ha hecho, así debemos hacerlos nosotros”. **(Diario de Querétaro 4-A)**

PODER EJECUTIVO

DESAYUNOS DEL DIF A MÁS DE 100 MIL NIÑOS

Lo anterior en todo el estado, informó Rubén Luna Miranda, director de Alimentación del Sistema Estatal DIF. **(Diario de Querétaro 8-A)**

FACILITAN TRÁMITES Y SERVICIOS EN SJR

Lo anterior gracias al programa Soluciones a Domicilio que en esta jornada encabezó la Secretaria de la Juventud, Mariana Ortiz. **(El Universal Querétaro 7-A)**

FORTALECEN PROMOCIONES TURÍSTICAS DE QUERÉTARO EN ESPAÑA Y ESTADOS UNIDOS

La campaña “Sorpréndete en Querétaro” promueve a la entidad como destino turístico en países como España y Estados Unidos, dio a conocer la directora de Promoción Turística de la Secretaría de Turismo, Mónica Plehn, donde dijo que el eje rector es el impulso a las 5 Rutas Turísticas establecidas en la entidad. **(Noticias 2-A)**

LLEGARON LOS ÚLTIMOS QUERETANOS VARADOS

Ayer arribó al AIQ el tercer avión de la aerolínea TAR proveniente de Los Cabos, Baja California Sur, mismo que fue dispuesto para el traslado de los queretanos que resultaron afectados por el paso del huracán Odile. El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, dio a conocer que el viernes se identificaron a más queretanos, quienes hoy ya se encuentran en Querétaro. **(Noticias 5-A)**

HABÍA UNA LISTA DE MÁS DE 100 QUERETANOS VARADOS EN LOS CABOS

Así lo informó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, quien mencionó que hasta el viernes se habían transportado a 99 personas. Indicó que el viernes, el director de la UEPCQ, Gerardo Quirarte viajó a Los Cabos para ubicar a los queretanos que están en los hoteles. **(Noticias 5-A)**

DESPEGA AVIÓN CON AYUDA PARA BCS

La directora del DIF, María Eugenia Bueno, informó que con tres toneladas de víveres, despegó del AIQ un avión con destino a los Cabos, Baja California, para los damnificados del huracán "Odile". Marcelo López, titular de SEDESU, estimó que podría darse la opción de un segundo envío de ayuda vía terrestre hacia los centros de acopio en la Ciudad de México. (**Diario de Querétaro** 12-A, **Noticias** 4-A -2 notas-, **Plaza de Armas** 1 y 11, **a.m.** 1-A y 6-A, **El Universal Querétaro** 1-A y 7-A)

LLEGA ÚLTIMO AVIÓN CON OTROS 49 RESCATADOS

Este es el último vuelo de ayuda que fue puesto a disposición del rescate de los queretanos afectados por el paso del huracán Odile como parte de la Instrucción del Gobernador José Calzada, tal como lo destacó el Director de la UEPC, Gerardo Quirarte. (**Diario de Querétaro** 12-A, **Noticias** 1-A, 4-A y 8-A y **a.m.** 6-A)

"A TRUE STORY"

La exposición "A true story" del artista plástico Luis Selem fue inaugurada en el entresuelo 1 de la Galería Libertad, donde asistió Laura Corvera. (**Diario de Querétaro** 1-C y **Noticias** 6-E)

"NADIE" GANA EL PREMIO NACIONAL DE POESÍA JOVEN FRANCISCO CERVANTES

Se entregó el reconocimiento al Premio Nacional de Poesía Joven Francisco Cervantes 2014, cuya convocatoria es realizada por el IQCA en colaboración con el Programa Cultural Tierra Adentro perteneciente al CONACULTA, que en esta octava edición la ganadora fue Ester Monserrat García, con su colección de poemas titulado Bitácora de mujeres extrañas. Estuvo presente la directora del IQCA, Laura Corvera, quien dio a conocer que este será el principio de los festejos que se rendirán en honor al 10 aniversario luctuoso de Francisco Cervantes. (**Diario de Querétaro** 1-F y **Noticias** 6-E)

EMPLEO TEMPORAL BENEFICIA A 100 FAMILIAS

Más de 100 familias de las colonias Menchaca II y III, Peñuelas y Unidad Nacional, son beneficiadas con el Programa de Empleo Temporal. Así lo dio a conocer el Delegado de la SEDESOL Manuel Pozo Cabrera, quien explicó que se están haciendo acciones de limpieza, pintura y mejoramiento de zonas comunes, así como de impermeabilización a algunas viviendas que lo necesitan. Isabel Llamas Macías, coordinadora regional del Programa Soluciones, resaltó el trabajo en equipo: "Les quiero compartir lo que dice el Gobernador José Calzada, solos llegamos más rápido pero juntos llegaremos más lejos y así lo estamos haciendo al día de hoy". (**Diario de Querétaro** 6-A y **Noticias** 6-A)

FINANCIAMIENTO SOCIAL POR \$100 MILLONES

Entre todas las dependencias federales y estatales que ofrecen financiamientos sociales para proyectos productivos estaremos superando los 100 millones de pesos este año, anunció el delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera. Al exhortar, sobre todo a las mujeres, a tramitar este tipo de apoyos, a través de programas como SOFEQ y la SEJUVE, así como la CDI, SAGARPA y la SEDATU. (**Diario de Querétaro** 6-A y **Noticias** 1-A y 2-A)

LIBERAN CARTILLAS MILITARES

El Secretario de Gobierno, José (sic) López Portillo Tostado y el General de Brigada, Ángel Prior Valencia, encabezaron la ceremonia de liberación de cartillas de identidad del Servicio Militar Nacional y entrega de reconocimientos a 98 elementos que se encuadraron durante 3 meses como parte del segundo escalón de adiestramiento. (**Diario de Querétaro** 10-A, **Noticias** 1-A y 2-A, **Plaza de Armas** 12, **El Universal Querétaro** 1-A y 9-A y **a.m.** 5-A)

MEJORARÁN EL COMBATE A CLONACIÓN DE TARJETAS

120 integrantes de corporaciones de seguridad en el estado, como ministerios públicos, elementos de la DID, PGR y SSPM de Querétaro, San Juan del Río y Corregidora, recibieron un curso de capacitación denominado "Detección y Funcionamiento de Dispositivos Clonadores en Cajeros Automáticos", para determinar dispositivos de clonación de tarjetas en cajeros, impartido por personal de Seguridad y Protección Bancaria. El Procurador Arsenio Durán dio la bienvenida. (**Plaza de Armas 3-La Roja**)

FOTO-NOTA "FUEGO AMIGO/EXPRESIVOS"

De humor: Los secretarios de Gobierno del Estado y del Municipio capitalino, Jorge López Portillo y Mauricio Ortiz Proal, asistieron a la XVII Zona Militar con motivo de la liberación de cartillas a 98 conscriptos. Y como se puede apreciar, no se la pasaron tan mal en el cuartel del General Ángel Prior Valencia. (**Plaza de Armas 1**)

REALIZARON EL ANTIDOPING A 44 EN LA PGJ

Exámenes antidoping fueron aplicados a 44 servidores públicos de la PGJ como parte de su programa de Control de Confianza. Para dar fe de este acto, en esta ocasión se contó con la presencia del periodista Aurelio Peña, quien reconoció dicho programa, el cual se realiza de manera constante en la institución. (**Plaza de Armas 3-La Roja**)

PODER LEGISLATIVO

NADIE POR ENCIMA DE LA LEY ASEVERA GUEVARA MORENO

El presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil de la LVII Legislatura, diputado Juan Guevara, subrayó que los operativos realizados en la colonia de Santa María Magdalena, mandan la señal de que en Querétaro nadie está por encima de la ley. Asimismo, señaló que el procedimiento que se realizó fue acorde a la ley. (**Noticias 3-A**)

QUERÉTARO LISTO PARA BODAS GAY: BRAULIO

Así lo refirió el diputado Braulio Guerra Urbiola, quien explicó que el hecho de que en Querétaro hoy sean posibles los matrimonios entre personas del mismo sexo, a partir de un amparo ganado, se debe también a la modificación que se realizó el año pasado al artículo 2 de la Constitución del Estado. (**Diario de Querétaro 9-A**)

PROPONE VEGA UN ANÁLISIS DE CRÍMENES EN EL ESTADO

Es urgente la realización de un análisis que permita detectar y atacar crímenes que se han cometido en la entidad, aseguró el coordinador del grupo legislativo del PAN, Guillermo Vega, al recordar que en municipios como San Juan del Río la seguridad se ha visto mermada. (**Plaza de Armas 10**)

AVANZA LA PROPUESTA DE REFORMA A LEY ORGÁNICA

Se espera que a inicios de octubre se concluya con la consulta en los municipios de la entidad y así presentar la iniciativa de reforma a la Ley Orgánica Municipal, informó el diputado panista, Alejandro Delgado, impulsor de la propuesta. (**Plaza de Armas 10**)

PVEM, ATENTO A MONITOREO DEL AIRE EN EL ESTADO: YAIRO

El diputado local, Yairo Marina Alcocer, dijo que continuarán realizando trabajos para el cuidado ambiental en el estado de Querétaro en coordinación con la SEDESU. (**El Universal Querétaro 3-A**)

ESPERAN LUZ VERDE DE SEMARNAT PARA CREAR ESTUDIO DE CINE EN TX

El diputado local David Dorantes, espera que la SEMARNAT haga entrega del análisis de impacto ambiental, para posteriormente dar inicio con la construcción de un estudio cinematográfico, el cual estaría ubicado en el municipio de Tequisquiapan. (**Plaza de Armas 10 y El Universal Querétaro 7-A**)

DIPUTADO “AGARRA LA BICI”

El diputado Ricardo Carreño anunció que el lunes 22 de septiembre, realizarán sus traslados en bicicleta, para sumarse al movimiento “Día sin auto” impulsado por la asociación Mujeres en Bici Querétaro, que lo invitó a este reto. (**Diario de Querétaro 11-A**)

MUNICIPIOS

“FUERZA CIUDADANA” PARA 3 MIL EN LA CRUZ

Dicha jornada en el Barrio de La Cruz fue encabezada por el delegado del Centro Histórico, José Niembro Calzada. (**Diario de Querétaro 10-A, Noticias 6-A y El Universal Querétaro 6-A**)

CONCLUYE FORO SOBRE LA RENDICIÓN DE CUENTAS

El rector de la UAQ, Gilberto Herrera, encabezó la clausura del 1er Foro en Materia de Transparencia y Rendición de cuentas, organizado por el municipio de Querétaro. En representación de Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro, Mauricio Ortiz Proal, secretario general de gobierno municipal, entregó un reconocimiento al Dr. Herrera Ruiz, por su colaboración para la realización de este evento. (**a.m. 5-A**)

AMPLÍAN SEGURIDAD EN ANTROS TRAS AGRESIÓN EN ‘LA INGRATA’

Con la intención de generar condiciones para que los queretanos puedan disfrutar de una vida nocturna de manera segura, el secretario de gobierno municipal, Mauricio Ortiz Proal, señaló que continuarán con los operativos dentro de todos los antros del municipio, y así evitar denuncias por agresiones en lugares como “La Ingrata”. (**El Universal Querétaro 4-A**)

ENTREGA ENRIQUE VEGA OBRA DE URBANIZACIÓN EN EL LOBO Y ALFAJAYUCAN

Lo anterior con una inversión de 13 millones de pesos. El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, destacó que los recursos para la realización de estas obras fueron gestionados por el senador Francisco Domínguez. (**Diario de Querétaro 1-A**)

“NOTI-CITAS”

Sobre el título “Hay municipios que simulan concursos de obra: ESFE” É.G.LE versa: “Desperdiciando recursos ya lo sabemos de sobra; unos simulan concursos, otros... simulan la obra”. (**Noticias 11-A**)

PERSISTEN “COYOTES” EN LA SIERRA GORDA

Aunque aún persiste la necesidad de migrar hacia los Estados Unidos en busca del “sueño americano”, los jóvenes de Arroyo Seco confían en que el nuevo plantel de la UAQ en esta localidad, limite la producción de migrantes. El representante de los Clubes de Migrantes del municipio, Juan Ángel Marín, sostuvo que el invertirle a la educación es apostarle al desarrollo. (**Noticias 2-A**)

ACUSAN QUE CONSULADO DE ATLANTA NO AYUDA A MIGRANTES QUERETANOS

Miembros del "Club Espejo" del Club de Migrantes "El Paraíso", lamentan que el Consulado de México en Atlanta, Georgia, no apoye a los migrantes queretanos que presentan sus servicios en esta entidad de los Estados Unidos. (Noticias 6-A)

INFORMACIÓN GENERAL

PREVÉ CMIC GANAR 30% DE OBRAS ALTERNAS DEL TAV

Así lo dio a conocer el presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler, quien explicó que los agremiados están en espera de que se dé el fallo de la licitación. (Plaza de Armas 1 y 3)

DERRAMA DEL INFONAVIT POR 3,800 MDP

El INFONAVIT Querétaro generó lo anterior, informó Enrique González, delegado del Instituto. (Diario de Querétaro 2-A)

Y VAN SUS 200 SOCIOS POR EL CENTRO PEMEX

Los 200 socios de la CMIC están interesados en formar parte de la obra del Centro de Capacitación de la Universidad Corporativa PEMEX. Alejandro Cabrera, dijo que conformarán grupos para participar en la ejecución de la obra, a fin de mostrar proyectos competitivos. Este proyecto consta de una inversión de 2 mil 500 millones de pesos, anunciados por el Gobernador José Calzada. En imagen, José Pío X Salgado. (Plaza de Armas 1 y 3)

RESTAURANTES DIERON GRITO CON 40 MILLONES

Lo anterior de derrama económica, por arriba de los 25 millones que tenía la expectativa, señaló el presidente de la CANIRAC, Eduardo de la Parra. Alberto Barroso, presidente de la Asociación de Hoteleros, indicó que en estas fechas se tuvo una ocupación promedio del 60%. (Diario de Querétaro 6-A)

MÁS DE UNA TONELADA Y MEDIA DE VÍVERES: IMSS

El delegado del IMSS, Ernesto Luque Hudson, informó que lo anterior fue recaudado en viernes por el Instituto en apoyo a los afectados por el huracán Odile en Los Cabos Baja California. (Noticias 5-A)

REALIZAN UNIVERSITARIOS COLECTA PARA DAMNIFICADOS POR "ODILE"

Estudiantes de la Facultad de Psicología convocan a la comunidad universitaria y a la sociedad en general a participar en la colecta de víveres e insumos a partir de mañana y hasta el miércoles 24 de septiembre. (Plaza de Armas 11 y a.m. 6-A)

ORSAN APOYA CON UNA TONELADA DE VÍVERES

La empresa gasolinera Orsan colaboró con una tonelada de los víveres que fueron enviados ayer desde el AIQ a los damnificados por el huracán Odile en Los Cabos Baja California Sur. (Noticias 4-A)

REPORTA BCS 4 MUERTOS TRAS EL PASO DEL HURACÁN "ODILE"

Así lo reportó la PGJ de Baja California Sur, además de la desaparición de una persona. En tanto, el Servicio Meteorológico Nacional pronostica lluvias de 0.1 a 25 mm en 10 estados, entre ellos Querétaro. (Diario de Querétaro 4-B)

DOMINGO 21 DE SEPTIEMBRE DE 2014

RECIBE NUEVE QUEJAS LA DDH DE QUERÉTARO

Lo anterior de acuerdo con la ley para Prevenir y Eliminar toda forma de Discriminación, informó el titular de la Defensoría, Miguel Nava. (a.m. 5-A)

FOTO NOTA “VISITA LA DDH DE QUERÉTARO EL CERESO”

El titular de la DDHQ, Dr. Miguel Nava Alvarado, junto con los visitadores, se dieron cita en el Cereso de San José el Alto, con el objetivo de supervisar y realizar entrevistas a familiares de personas recluidas para verificar las condiciones de respeto a su dignidad y sus Derechos Humanos durante el día de visita. (a.m. 5-A)

#TODOSSOMOSSIMIOS

El exfuncionario panista Carlos Treviño, acabó pidiendo “perdón” al futbolista brasileño recién llegado a México, Ronaldinho, por le “gravísimo error” de llamarlo “simio”, justificando el hecho tras la desesperación que le provocó el tráfico que no le permitió llegar a tiempo a su trabajo. Posible expulsión del PAN y queja de oficio de CONAPRED por su expresión racista, bien ganadas. Y de paso al hashtag #TodosSomosSimios en apoyo a Ronaldinho. (El Universal Querétaro 2-E)

APURAN DEVOLUCIÓN DE EQUIPO A OCEANOGRAFÍA

El gobierno federal devolvió a Amado Yáñez la propiedad del club de futbol Gallos Blancos el 29 de mayo pasado, a 21 días de que se lo incautó, lo que le permitió venderlo al día siguiente por medio de una subasta. La PGR informó que no encontró elementos que vincularan a esta propiedad con el fraude que investiga en Oceanografía. (El Universal Querétaro 5-E)

SEDENA EN LA LUCHA ANTIDROGAS

Es indudable la participación que tiene el ejército con todas las autoridades civiles de los tres órdenes de gobierno, aseguró el Comandante de la 17ª Zona Militar, Ángel Prior Valencia, al informar que actualmente en Querétaro se colabora en el combate al narcotráfico y los delitos contra la salud. (Noticias 2-A y El Universal Querétaro 9-A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Autoridades del estado enviaron ayer por la mañana 3 toneladas de ayuda humanitaria a Baja California Sur, tras el paso del huracán Odile. La Directora General del Sistema Estatal DIF, María Eugenia Bueno Zúñiga, supervisó el envío de este paquete de víveres. Estuvo acompañada por el delegado del IMSS en Querétaro, Ernesto Luque Hudson, y el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, quien acudió al AIQ para apoyar en las labores de embarque de los víveres que fueron transportados por la única aerolínea queretana. Se benefició a más de 100 familias de las colonias Menchaca II y III, Peñuelas y Unidad Nacional. Esto con el Programa de Empleo Temporal, así lo dio a conocer el delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera. Explicó que se están haciendo acciones de limpieza, pintura y mejoramiento de zonas comunes, así como de impermeabilización a algunas viviendas que lo necesitan. No cabe duda que es de vital importancia para la economía de los hogares el pago económico que se les otorga por trabajar en beneficio de sus colonias y comunidades, y que además, existen otras ventajas como la convivencia vecinal para fortalecer el tejido social. En otro tema, se clausuró el primer Foro en Materia de Transparencia y Rendición de Cuentas La transparencia en el Gobierno, organizado por el municipio de Querétaro y encabezado por el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz. Previo a la clausura, la titular de la Secretaría de la Contraloría de la UAQ,

Rosalba Rodríguez Durán, dictó una conferencia sobre la transparencia en México y su relación con las universidades públicas. Rodríguez Durán retomó y enalteció la experiencia del alma máter queretana, cuya cuenta pública es auditada por la ESFE desde enero de 2012, con la finalidad de generar mayor acceso a la información en beneficio de la sociedad. La Cámara de Diputados inaugurará el 9 de octubre la recién remozada plaza centro que llevará el nombre del legislador, Eduardo Neri. Los legisladores planearon sólo colocar un busto para homenajear al guerrerense, sin embargo, los integrantes del Comité de Administración, que encabeza Guillermo Sánchez, y el presidente de la Comisión de Régimen y Reglamentos, el panista Marcos Aguilar, decidieron que fuera una estatua de 5 metros. La decisión sorprendió a casi todos los coordinadores parlamentarios, los cambios implican un nuevo gasto pero eso no tiene la menor importancia; la chequera de San Lázaro aguanta eso y más. Por otra parte, se congregó el gremio priísta en el Teatro de la Ciudad para atestiguar la toma de protesta de Enrique González González, como nuevo presidente de la Federación Nacional de Abogados al Servicio de México en el Estado. Ante éste, González destacó el compromiso de contribuir al triunfo del PRI en 2015. En su oportunidad, Roberto Loyola Vera, subrayó que en México hemos entendido que el paradigma del estado legal y del derecho ha quedado atrás, pues vivimos en un estado constitucional y democrático caracterizado por la tutela de la democracia en lo político y la defensa de los derechos humanos en lo jurídico. **(El Universal Querétaro 2-A)**

“NOTIVERSO”

Sobre el título “Viveres”, Mauricio Villalón Renaud versa acerca de la cooperación de la gente para la península, y la labor de los centros de acopio. **(El Universal Querétaro 10-A)**

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

En imagen, se señala que “al término del desfile por el mes patrio y a 4 años de haber salido en libertad, la amealcense, Jacinta Francisco Marcial, se acercó al grupo de funcionarios encabezados por el Gobernador, José Calzada. En imagen, Jorge López Portillo. transporte público en Querétaro no es sencillo. Aplauda que Gobierno Estatal se haya decidido a entrarle a un toro lleno de resabios, rutas y carreras tras el pasaje. Sería ingenuo pensar que la aventura resultaría fácil y que, como si se contara con una varita mágica, el problema de tantos años se solucionaría de pronto nada más por crear Red Q. Destaca que los dos ingredientes a atender son la inseguridad y la impunidad. En imagen, se apunta a pie de foto: “Parece que, para la mayor parte de los diputados locales, el desglose del quinto informe del Poder Ejecutivo le causó más aburrimiento que otra cosa, aunque tenían sus celulares y tabletas para entretenerse”. Se recuerda que mañana se celebrará el Día Mundial sin Automóvil y ante las cifras de contaminación auditiva y de gases, y la comparación de medios de transporte que se ha realizado en Querétaro, nos debe llevar a reflexionar sobre el costo de tener tantos automóviles y un sistema de transporte público poco eficiente. En tanto, en las cofradías se han incrementado los movimientos internos, como en el caso del PRI, en donde hay varios de esta institución política que evalúan la posibilidad de poder ser candidatos a un cargo de elección popular. Los casos que se escuchan, por ejemplo, Braulio Guerra, Tonatiuh Salinas, Jesús María Rodríguez y también Roberto Loyola Vera. Sin que alguno de ellos falte a la ley, todos están listos para la contienda. En el PAN, parece todo decidido. Con una anécdota inició. Sucedió en el acto en el que el senador Francisco Domínguez Servién presentó su segundo informe. En el evento agradeció la asistencia de varios miembros de su partido, y cuando mencionó al diputado federal Marcos Aguilar, el aplauso fue llamativo. Existe la posibilidad de que Francisco Domínguez y Ricardo Anaya, hayan coincidido en una visión: no es necesaria una disputa entre ambos, abierta y pública, por la postulación. Vale más cerrar filas y marchar compactos. Además, Anaya Cortés podría postularse para ser presidente nacional de su partido ahora que Gustavo Madero concluya el interinato. Un momento clave podrá registrarse antes de que termine este mes, habrá un acto público de los panistas, que bien podría ser aprovechado por Ricardo Anaya para dejar en claro el rumbo que seguirá. Por

otra parte, luego de las elecciones internas del PRD para elegir a sus consejeros directivos, nacionales, estatales y municipales, así como la elección del presidente del partido, casi la mitad de los sufragios fue para los candidatos de la corriente denominada Nueva Izquierda, fuera fundada por Jesús Ortega. Cabe recordar que tienen la costumbre de formar su representación de manera proporcional a los votos recibidos. De esta suerte, además de los 35 consejeros y consejeras de Nueva Izquierda, estarán también 18 de ADN, entre los que se encuentra Ulises Gómez de la Rosa. Otros 10, de izquierda Democrática Nacional; 5 de FDS, uno de los cuales será Jorge Rafael Patiño. Por la pequeña agrupación IS, logró incluirse al consejo María Consolación González. Sobre el comentario de Carlos Manuel Treviño, el caso podría llevar a niveles de la diplomacia pues este sábado, la embajada de Brasil en México envió una carta a la cancillería en la que dice confiar en que se aplique la ley contra quien insultó al futbolista. La polémica llegó a diversas latitudes. Es verdad que el ex funcionario cometió un grave error, sin embargo, ha sorprendido la reacción de instituciones y población en general. ¿Qué pasa cuando una persona o institución se equivoca? ¿Qué pasa cuando ella pide disculpa por el error cometido? En este caso, nada. No se sabe en que terminará, pero parece una grave equivocación que los pedidos de no discriminar a nadie terminan discriminando a un discriminador. (a.m. 1-A)

COLUMNA “BRUJERÍAS”

Por Coco Ontiveros

Destaca que Fabiola Larrondo invita a la exposición “Registro Civil, en Querétaro” el 23 en las instalaciones del Museo de la Restauración de la República. Coco Ontiveros comenta que a poco de cumplir 45 años el Club de Industriales, el viernes inauguró sus nuevas instalaciones y el restaurant “Cavalia”; asistieron el alcalde Roberto Loyola, así como el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, en representación del Gobernador José Calzada. Coco Ontiveros destaca que mañana en el Museo de Arte, será inaugurada la expo “Jugueterías” de la pintora mexicana Mónica Barrón, con la finalidad de recaudar fondos para apoyar a la Pastoral Social para la Dimensión Indígena; dicha expo será inaugurada por la Presidenta del SEDIF, Sandra Albarrán. (Noticias 6-E)

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Destaca que el delegado del INFONAVIT, Enrique González, protestó ayer como presidente de la FENASEM, en sustitución de Roberto Loyola Vera en un acto que sirvió para hablar de unidad rumbo al 2015 y que congregó al priísmo estatal. Desde Enrique Burgos hasta Tonatiuh Salinas, todos aplaudieron este tema y se dijeron listos para enfrentar el proceso electoral del año entrante. Enrique González quiere suceder también en la alcaldía a Roberto Loyola. (Plaza de Armas 1)

POR ‘OLVIDO’ ROMPEN OBRA EN SAN LÁZARO

El remozamiento de la plaza central del Palacio Legislativo de San Lázaro sólo duró una semana impecable y lista para ser inaugurada, pues “se les olvidó” habilitar un espacio para la colocación de una estatua de bronce de más de cinco metros del diputado Eduardo Neri. Desde el lunes pasado, distintos empleados comenzaron a romper una parte de los bloques de piso recién colocado para instalar la estatua del legislador guerrerense, cuyo nombre lleva la plaza, y que será inaugurada el próximo 9 de octubre. El escultor Miguel Michel, de Jalisco, encargado de elaborar la estatua, dijo que la escultura tiene un tamaño real de más de 3 metros, pero con todo y su base medirá más de 5 metros. Relató que el diputado panista Marcos Aguilar, encargado de la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias, fue el que lo contactó, y fue el que determinó que en lugar de colocar un busto, se colocaría una estatua. (El Universal Querétaro 3-E)

EDITORIAL “SOLIDARIDAD”

Ante el violento embate del Huracán Odile en Baja California Sur, el Gobernador instruyó a su equipo para apoyar a los queretanos y a la gente de la región que ya no pudo salir tras la entrada del meteoro. Es importante solidarizarse por la gente que se ha quedado sin nada. (**Noticias 11-A**)

EDITORIAL “CRÓNICAS DE VARGAS”

Se presenta crónica de la toma de posesión del Presidente de la Federación Nacional de Abogados al Servicio de México, Enrique González. (**Plaza de Armas 4**)

EDITORIAL “PROGRAMAS”

Dentro del amplio abanico de programas de apoyo que ofrece la SEDESOL, destacan un programa que buscan resolver necesidades apremiantes de la gente: el Programa de Empleo Temporal. Dichas acciones funcionan como un respiro en regiones donde el empleo llega a cuenta gotas y mal remunerado. (**Noticias 11-A**)

“EL RETO AL QUE NOS ENFRENTAMOS”

Por Luis Vázquez Villalón

Comenta acerca del papel que desempeña la UAQ y los retos tanto para las autoridades universitarias como para los estudiantes. (**El Universal Querétaro 10-A**)

COLUMNA “QUERETALIA”

Por Andrés Garrido del Toral

Felicita al presidente municipal Roberto Loyola Vera por el buen trabajo realizado en la Casona del Agua Limpia. (**Plaza de Armas 8**)

COLUMNA “ARMAS PARA TU VIDA”

Por J. Carlos Septián Simroth

Comenta que los días cada vez están más cerca y todo lo relacionado al contexto electoral ya comienza a ser parte del denominador común. Querétaro es un estado muy especial, hoy es uno de los estados más importantes del país en materia de desarrollo y quien llegue a servir a la administración pública, tiene la obligación de saber sentir nuestro estado. Existen valores importantes que son factores fundamentales para elegir una boleta electoral. No sabe si identificarlos como algo cómico o lamentable, pero es un hecho que se nota cuando un futuro candidato hace uso de su trabajo actual para aprovecharlo como escenario electoral. Afortunadamente Querétaro tiene cartas para el próximo municipio. (**Plaza de Armas 7**)

“RACISTA ¿YOOOOOO?”

Por Eugenio García Romero

Presenta un reportaje sobre el racismo, fantasma de la discriminación por color de piel, donde se hace referencia a los comentarios en Facebook que hizo Carlos Treviño, respecto a que el futbolista Ronaldinho era un “simio”. (**Plaza de Armas 9**)

“OFENSAS Y DISCULPAS”

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Comenta que no todo se ha dicho acerca del comentario ofensivo publicado por el queretano Carlos Treviño en contra del astro brasileño de futbol Ronaldinho. Tras reconocer la calidad humana de Ronaldo de Assis, al tomar con prudencia todo este asunto, Carlos Treviño, al ver las consecuencias de su acto, ha tenido el valor de reconocer la falta, ofrecer una disculpa y pedir perdón personalmente al afectado, y por ello no está solo.

Síntesis de información local | Instituto Electoral del Estado de Querétaro

DOMINGO 21 DE SEPTIEMBRE DE 2014

Muchos se dan cuenta del valor que representa su actitud de reconocimiento y disculpa. Hoy, lamenta la ofensa de que fue objeto Ronaldinho, pero celebra el arrepentimiento y la disculpa de Carlos Treviño, y celebra que se puedan sacar lecciones positivas de todo esto. (**El Universal Querétaro** 10-A)

| FUENTES | | |
|--------------------------------|----------------------------|------------------------------|
| DIARIOS LOCALES | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS | SITIOS WEB |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO | CyP: CIUDAD Y PODER |
| N: NOTICIAS | M: MAGAZINE | DR: DIARIO ROTATIVO WEB |
| AM: AM | I18: INFORMATIVO 18 | IN: INQRO.COM |
| C: CORREGIDOR | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO | IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO |
| PA: PLAZA DE ARMAS | LP: LIBERTAD DE PALABRA | SQ: SEXENIO QUERÉTARO |
| EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | PC: PODER CIUDADANO | ARM: ARGÓN MÉXICO WEB |
| ELS: EL SOL DE SAN JUAN | ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO | AMX: AMEALCO.MX |
| EM: EL MOSQUITO | VS: VOZ DE LA SIERRA | SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB |
| EE: EL ECONOMISTA | SITIOS WEB | LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB |
| | CI: CÓDICE INFORMATIVO | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO |
| | SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB | |

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

CASTIGARA CON CARCEL DELITOS ELECTORALES

IEEQ "lee cartilla" a municipios

Imparten taller a funcionarios para prevenir ilegalidad

por **Aimée Pacheco**

Los servidores que incurran en conductas violatorias a la Ley General en Materia de Delitos Electorales podrían tener sanciones que van de 200 a 400 días de multa y prisión de dos a nueve años, advirtió el coordinador Jurídico del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Juan Rivera Hernández, ante funcionarios municipales, durante una plática impartida por ese órgano para prevenir dichas situaciones.

Durante la plática que tuvo por objetivo prevenir conductas violatorias de la normatividad en materia electoral, explicó que estas conductas están establecidas en dicha ley, la cual fue publicada el 23 de mayo del presente año.

Entre las conductas sancionadas se encuentran el hecho de votar más de una vez en la misma elección, hacer proselitismo entre los electores el día de la jornada ya sea en las casillas o en la zona donde los ciudadanos están formados para votar; el obstaculizar el desarrollo normal de las votaciones, el escrutinio y cómputo; así como obstruir el adecuado ejercicio de las tareas de los funcionarios

electorales.

También se consideran conductas violatorias el introducir o sustraer de las urnas ilícitamente una o más boletas electorales, o bien, introducir más boletas, o boletas falsas; obtener o solicitar declaración firmada del elector acerca de su intención o el sentido de su voto, entre otras. Las penas aumentan hasta el doble cuando se ejerza violencia contra los funcionarios electorales.

La presidenta del Consejo General del IEEQ, Yolanda Elías Calles Can-

tú, recordó que el proceso electoral comienza el 1 de octubre, y celebró el interés de la autoridad municipal en estos temas, además de refrendar el interés del organismo electoral de mantener comunicación constante con los funcionarios de la administración pública.

Consejeros y funcionarios del Instituto impartieron una plática a los servidores públicos del municipio de Querétaro los temas, en un evento realizado en el auditorio del Centro Cívico, donde Elías Calles insistió en la

importancia de conocer cuáles son las conductas que pudieran constituir un ilícito en materia electoral.

Al respecto, la titular del Organismo Municipal de Responsabilidades Administrativas, Berenice Sánchez Rubio, agradeció a los funcionarios electorales la respuesta a la invitación formulada por la autoridad municipal, ya que permitió conocer las recientes reformas en materia político-electoral, así como las obligaciones derivadas de las mismas.

Señaló la relevancia de no esperar a

que el servidor público se equivoque, en muchas ocasiones por desconocimiento, por lo que se debe facilitar información para evitar incurrir en algún tipo de responsabilidad administrativa o penal.

El Consejero electoral Jesús Uribe Cabrera expuso las diversas prohibiciones a las que están sujetos los partidos, candidatos, ciudadanos, autoridades y servidores públicos, notarios públicos, extranjeros, ministros de culto y personas morales.

Las reformas en materia político-electoral darán mayor transparencia y certeza

Noticias

Las recientes reformas político-electorales darán mayor transparencia y certeza a los procesos democráticos, señaló el consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Alfredo Flores Ríos, en el municipio de Jalpan de Serra.

El Presidente de la Comisión de Organización Electoral dictó la conferencia 'Las nuevas reglas del juego democrático' en el Museo Histórico de la Sierra Gorda.

En su intervención, el consejero destacó la importancia de que los partidos políticos, los aspi-

rantes a alguna candidatura, los medios de comunicación y ciudadanos en general, conozcan la normatividad vigente para el proceso electoral, que inicia en el estado de Querétaro el 1 de octubre del presente año.

De manera particular, se refirió al impacto de las reformas en los organismos públicos locales electorales, las candidaturas independientes, la paridad de género, la reelección, la casilla única y las causales para la nulidad de la elección.

A nombre de los convocantes, María Guadalupe García Monroy, Directora del semanario El Regional, agradeció al con-

sejero su participación y expresó el interés de los medios de conocer las nuevas reglas para cumplir con su labor informativa.

Por otra parte, Benjamín Álvarez Esteban, Director del semanario Voz de la Sierra, dijo que la conferencia permitió profundizar en el conocimiento y análisis de las nuevas reglas, por lo que es responsabilidad de todos consolidar la cultura democrática.

De igual forma, se contó con la presencia en el evento de autoridades, representantes de partidos políticos y medios de comunicación, académicos, ciudadanos y público interesado.



LAS RECIENTES reformas político-electorales darán mayor transparencia y certeza a los procesos democráticos.

Me bloquean, acusa Aguilar

► Amonestación del IEEQ no causará cambios en su manera de informar, asegura diputado panista

por **Aimée Pacheco**

El diputado federal Marcos Aguilar Vega anticipó que en su próximo informe de actividades no tendrá consideraciones distintas a las del ejercicio pasado, pues considera que actuó apegado a derecho y así continuará, a pesar de la “amonestación pública” que realizó en su contra el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), ante acusaciones por supuestos actos anticipados de precampaña.

Consideró que quienes han obstaculizado su trabajo legislativo revelan animadversión e inclusive envidia a su proyecto y hacia su persona.

“Haré mi informe con apego a la ley, percibo animadversión a mi proyecto y a

mi persona, y eso supongo que deriva de aquellos que sentados en el poder, y cuya envidia los gobierna, buscan a como dé lugar entorpecer el trabajo de quienes están dando resultados a favor de Querétaro y a favor de México”, expresó.

Confió en que la segunda apelación que interpuso en el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) contra la amonestación que ratificó contra él el IEEQ, le favorezca, a fin de dar por concluido ese asunto, pues de otro modo, dijo que acudirá a todas las instancias que sean necesarias.

Recordó que en la primera amonestación él apeló en el TSJ, donde la resolución ordenó al IEQ que revocará la resolución, y como no fue claro el contenido en cuanto a la palabra insubsistente pidió que la sala, a nivel federal determinara si ese concepto era viable.

“Ellos dijeron: se revoca y se revoca todo y que emitan una nueva resolución. El IEQ emite una nueva resolución donde nuevamente me sancionan y contra esa acabo de presentar a apelación, y hoy está en manos de los magistrados del Tribunal Superior de Justicia”.

Tras considerar que los magistrados se han conducido con apego a la Ley Electoral dijo que tiene confianza en que revocarán la decisión del IEEQ, pues acusó que se trata de una determinación por consigna, injusta y parcial, y que el proceso podría extenderse hasta que la justicia se imponga.

“Si favorece a mis intereses ahí termina, si no, me iría al siguiente nivel. Usaré todos los medios de defensa para respaldar mi proyecto legislativo”, dijo.

**BAJO
RESERVA**

EL QUE SEÑALÓ como positivas las recientes reformas político-electorales es el consejero en el municipio de Jalpan de Serra del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, **Alfredo Flores Ríos**, pues piensa, darán mayor transparencia y certeza a los procesos democráticos. En la reciente conferencia *Las nuevas reglas del juego democrático* dictada en el Museo Histórico de la Sierra Gorda, el consejero destacó la importancia de que los partidos políticos, los aspirantes a alguna candidatura, los medios de comunicación y ciudadanos en general, conozcan la normatividad vigente para el proceso electoral que, es importante recordar, inicia en el estado de Querétaro el 1 de octubre del presente año.

LOS manuscritos del fraile

Sin sufrimiento y sin congoja

A nueve días de que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) inicie el proceso electoral 2014-2015, hay muchas dudas sobre los lineamientos bajo los que éste se conformará. A tan pocos días de que comience la lucha por los votos, el proceso de elección de los integrantes del IEEQ se ha visto manchado.

Me han informado algunos de los participantes de este proceso de selección que hay criterios de selección o de exclusión que simple y sencillamente no se conocieron. Nada de ellos se sabe, lo que vuelve opaco el mecanismo.

Cito un ejemplo. Yolanda Elías Calles Cantú y Esperanza Vega fueron electas, hace algunos años, como integrantes del Instituto Electoral de Querétaro, gracias a la experiencia –académica y práctica– que acumulaban en las lides electorales.

Luego sumaron más experiencia y conocimiento en la conducción del referido instituto. Sin embargo, Yolanda sí fue seleccionada para continuar en el proceso pero Esperanza, no. ¿Cuál es la diferencia? No lo sé. ¿Vuestras mercedes sabrán?

Igual mencionar que ambas mujeres, por quién sabe qué privilegios, presentaron su examen en la Ciudad de México y no en Querétaro, como los demás contendientes.

Por si fuera poco, corre –y fuerte– la versión de que se ha decidido desde ahora, quién presidirá el IEEQ: el actual director ejecutivo de Educación Cívica de ese mismo organismo, Luis Octavio Vado Grajales.

También, se integrarán a ese organismo el actual consejero, Jesús Uribe Cabrera; el exconsejero, José Enrique Rivera Rodríguez y su director general, Carlos Rubén Eguiarte Mereles.

Nadie sabe cuáles fueron los criterios para evaluar el currículo de los concursantes; tampoco el usado para calificar el ensayo presencial.

Nunca se expusieron al público los exámenes que contestaron los concursantes. Digamos que es, casi casi, un acto de fe: Creer sin tener pruebas de lo sucedido.